
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
Herrn Stadtverordnetenvorsteher 
Hendrik Hollender 
Mainzer-Tor-Anlage 6 
61169 Friedberg 
 
 
 
 

Friedberg, den 28.01.2019 
 
Sehr geehrter Herr Hollender, 

 

bitte setzen Sie folgende Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Stadtverordne-

tenversammlung: 

 

Grundlagen Bahnhofstunnel nach Fauerbach ermitteln 
 
Wir sind der Überzeugung, dass die Bürger in Fauerbach ein berechtigtes Interesse an 
einen Durchgang zur Kernstadt durch den Bahnhof haben. Die außerparlamentarisch 
geführte Diskussion bedarf der Unterstützung durch die Stadt Friedberg und sollte 
parlamentarisch verhandelt werden. Hierfür sollten die verfügbaren Fakten 
zusammengetragen und eine Entscheidung vorbereitet werden. 
 
Beschluss 
 
Der Magistrat wird beauftragt für die Verlängerung des Bahnhofstunnels nach 
Fauerbach folgende Informationen zu ermitteln. Dabei ist zu berücksichtigen, dass die 
geplante Sanierung des Bahnhofs nicht durch die Planung und Umsetzung eines 
Tunneldurchstiches beeinträchtigt werden. Der Anschluss des neuen Tunnelteils nach 
Fauerbach wird behindertengerecht gestaltet. 
 

- Welche Kosten und welcher Zeitbedarf wurden von Seiten der Bahn für den 

Tunneldurchstich genannt, und welche Einflussmöglichkeiten gibt es von Seiten 

der Stadt Friedberg. 

- Gibt es bautechnische Einschränkungen oder Besonderheiten, die zu 

berücksichtigen sind, wie z.B. die lichte Höhe oder der Höhenunterschied 

zwischen Bahnhofstunnel und der Straßenhöhe in Fauerbach.  
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- Vorhandene Skizzen, Gutachten und Konzepte die es zum Tunneldurchstich 

gibt, sind den Parlamentariern und Bürgern zur Verfügung zu stellen. 

- Welche Möglichkeiten der Finanzierung inklusive von Zuschüssen z.B. von RMV, 

Land, Bund und dem anliegenden Einzelhandel können berücksichtigt werden 

 

Begründung: 

Der Bedarf und der Nutzen einer direkten Verbindung zum Bahnhof von Fauerbach aus 

ist seit Jahrzehnten in der Fauerbacher Bevölkerung unumstritten. Die letzte 

Veranstaltung von WIR hat die Meinung der Fauerbacher nur zum wiederholten Mal 

bestätigt.  

Eine Verwirklichung des Tunneldurchstichs wurde in den letzten Jahrzehnten immer 

wieder versprochen, aber mit Verweis auf die hohen Kosten verworfen. Die Summen, 

die dabei genannt wurden sind extrem unterschiedlich. 

Um in diese Sachlage mehr Klarheit zu bringen sollten die vorliegenden Informationen 

bereitgestellt werden, damit eine Entscheidungsgrundlage für die politischen Gremien 

gegeben ist.  

Ein Tunneldurchstich würde die allgemeinen Bestrebungen unterstützen, möglichst viel 

Individualverkehr auf die Schiene zu bringen, was in Zeiten des Klimawandels nur zu 

unterstützen ist.   

 

 

 

Bernd Stiller  Florian Uebelacker 

(Antragsteller) (Fraktionsvorsitzender) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


